

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, miércoles 16 de abril de 1902

Número 151

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano.

Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino tambien á HABLAR el idioma extranjero.

Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

AVISO

El que suscribe participa que en la panadería

LA CENTRAL

se ha establecido con ventas de pan de toda clase, una **TOSTELERIA**

donde se trabaja con esmero, aseó y puntualidad satisfaciendo el gusto de todas las personas.

La Panadería en referencia se encuentra al lado Norte del Mercado de esta ciudad, donde se establecerá una buena cafetería, y se servirán comidas de todo precio con una Hostería al alcance de todas las fortunas; habrá una distinción según precios.

Aprovechad el tiempo, probad y os convensereis; informaos bien del caso y dirigirse á

Juan Sánchez H.

San José, Abril 2 de 1902.

GRAN TALLER GALVANOPLASTICO

Agencia de maquinaria de los Estados Unidos

8ª Avenida O. 307 contiguo á la antigua GRUTA

Este taller se ofrece al público para niquelar revólveres, máquinas de coser y escribir, relojes, leontinas, instrumentos de cirugía, objetos de iglesias etc. etc.

Además se platean servicios de mesa, se doran todos los objetos susceptibles de esta aplicación y se pavonan armas. Se instalan motores de vapor con excepcional economía de combustible. Se corrigen defectos funcionales de maquinaria y se hacen toda clase de reparaciones mecánicas. Se compra cobre viejo al mejor precio de la plaza.

Galindo y Barranco

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNOS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cria. Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS POR SER EL MAS BARATO Y

POSITIVAMENTE el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR POR SU PUREZA

W. Steinworth & Hermano



EL ACORAZADO DE BERTHEAU & C.^a

Fábrica de Calzado

OFRECEMOS AL PUBLICO UN EXTENSO SURTIDO DE CALZADOS BARATÍSIMOS FINOS, FUERTES Y ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

La Nacional

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

elaborados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechada en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

| | | | | |
|---------------------------------------|---|--------|----|-----|
| Nacionales en cajetillas | á | ¢ 7-00 | el | 100 |
| " en paquetes | á | " 3-50 | el | " |
| Con papel pectoral, blanco ó amarillo | | | | |
| Tabacos estilo "Tropical" | á | ¢ 7-00 | el | 100 |
| " "Nacionales" | á | " 4-00 | el | " |
| " "After Supper" | á | " 4-00 | el | " |
| " "Young Ladies" | á | " 4-00 | el | " |

Diríjense los pedidos á su propietario ELOY GONZÁLEZ & C^o

En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

LA PERSEVERANCIA

Calle Central, Sur, Número 301

ABARROTOS

AL POR MAYOR Y AL DETAL

Compra y venta de productos del país.

Cantina de licores extranjeros y del país surtida con las mejores marcas conocidas.

Garantizo la pesa y la calidad de los artículos que efrezco al público.

RODOLFO ODIO

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE APARTADO NO. 70.

San José, miércoles 16 de abril de 1902

República

Hay momentos en la vida de los pueblos en que la violencia de los choques de las pasiones encontradas pone en tumultuoso torbellino sus átomos, cambiando el aspecto de su faz y de sus sentimientos mezclando el fondo con la superficie, la hez asquerosa con la espuma; así como las grandes convulsiones de los volcanes desgarran y agrietan la superficie del terreno, presentando al que antes era apacible y bello y cubierto por una naturaleza espléndida, peñascoso, árido y salvaje.

La República para formarse necesita pasar por el estado de confusa nebulosa, en cuyo seno encendido se cruzan los relámpagos como ígneos meteoros. Luego, por las leyes físicas esa masa confusa se condensa, y de la misma manera que del seno de la nebulosa principian á surgir los gérmenes de la vida y los mundos comienzan á delinearse, de igual suerte la República tiene su nacimiento, como la isla de coral, en el seno de los mares de las pasiones y su aparición es señalada por rudas tempestades que conmueven el organismo social en sus cimientos. Poco a poco van surgiendo y modelándose las leyes los ciudadanos y el progreso en fin.

Toda evolución civilizadora no puede ser rápida por que los mismos esfuerzos que hace para concluir con las instituciones viciadas pueden destruirla. Tiene que ser lenta y razonada en completa calma, porque la reacción puede ser funesta como la recaída en los enfermos. Los pueblos no pueden pasar rápidamente de las tinieblas á la luz; no pueden salir bruscamente de un período de barbarie á una era de civilización

brillante. La luz que baña súbitamente las pupilas habituadas á las sombras puede cegarlas y nublar para siempre la mirada.

Cuando una gran idea se trata de poner en planta, y más si es de libertad y progreso, las instituciones caducas, las autoridades corrompidas, los Códigos decrepitos y la ignorancia, claman, y los hombres no habituados al resplandor de un astro nuevo, se convierten en voceros y emisarios de las cadenas y de la barbarie. Pero la idea se abre paso á través de las tinieblas como el rayo de luz á través de las nubes que envuelven el espacio, y echa los cimientos de una doctrina nueva.

La República en su nacimiento tuvo que luchar contra grandes dificultades: el despotismo de las clases privilegiadas que alegaban nobleza, dinero y talento y la ignorancia del pueblo, quien por encontrarse degradado bajo la bota dominadora de los grandes, no podía adquirir la luz que funde los hierros de las prisiones y las coronas de los reyes. La evolución, rápida al principio, lenta al fin, trajo como inmenso beneficio la extirpación de la tiranía y el nacimiento de la libertad.

Aquí, en Costa Rica, pasamos bruscamente del estado de provincia española al de República libre. Nuestro pueblo, poco acostumbrado á ser soberano y desconociendo sus derechos, jamás protestó contra las usurpaciones. En el año 89 fue el primer sacudimiento de sus músculos; el 94 la primera manifestación de sus sentimientos republicanos; el 97 la aurora de su libertad; el 901 la manifestación de su carácter y, probablemente en 1904 ha de ver brillar la República en todo su esplendor. Allí esperamos á los hombres de buena voluntad.

Asalto en cuadrilla

OPINION DE LA PRENSA

Vergonzoso—debe ser para los militares pundonorosos de Costa Rica el atentado cometido en la persona del joven don Rogelio Fernández Güell, redactor de *El Derecho* por tres militarotes de la capital y de que nos da cuenta la prensa josefina.

Si el señor Fernández Güell escribió algo que hiriera la dignidad de esos señores de presillas, "no es ese el modo de volver por el honor militar."

En Europa llevar el título de militar, aunque sea de sargento, es tan honroso como portarlo de marqués, porque allí los ascensos no se dan sino á personas delicadas que saben elevar á la altura que merece la noble profesión de la milicia.

Atacar á un hombre indefenso tres personas armadas; es tan des-

honroso, como el que tras una puerta espía á su víctima.

Por nuestra parte, lamentamos el hecho perpetrado en un colega y reprobamos la conducta de esos militaritos que hacen sonrojar á sus demás compañeros.

El q' no tenga valor para proponer ó aceptar un duelo, menos derecho tiene para atacar á mansalva, que así no se recobra la honra.

(De "El Pacífico" n° 613.)

CORRESPONDENCIA

De San Marcos

Señores Directores de

EL DERECHO.

San José.

Estimados señores:

En la esperanza de que le darán publicidad en su estimable periódico, le dirijo la presente.

A iniciativa del nuevo Jefe Político, don Modesto Guevara, que se esfuerza mucho por el progreso del cantón, se está recolectando en la Tesorería Municipal una contribución voluntaria para el allanamiento de la plaza de esta villa.

Hace próximamente seis meses y en tiempo que era Jefe Político don Concepción Mondragón, éste recogió otra contribución con el mismo objeto, la que no se enteró en la Tesorería, y como no se hizo ningún trabajo ni cosa que se parezca, se me ocurre preguntar: ¿qué se hizo ese dinero? Muy bien podía enterarse en la Tesorería y unirlo á lo que ahora se recolecta para que juntas desempeñen el papel á que están llamadas.

Esperamos que nuestro bien entendido Jefe Político, que es á la vez recto y cumplido, hará lo posible porque aparezca dicho dinero.

Hasta en otra, señores directores.

El corresponsal.

Abril 14 de 1902.

De El Naranjo

Señores Directores de

EL DERECHO:

Confiando en la benevolencia de ustedes con que se dignarán darles lugar en las columnas de su apreciable diario, nos permitimos en borrar las presentes cuartillas:

Por acá, los que ya somos *venidos derrotados*, ó como lo quieran, hemos quedado y permanecemos cabizbajos y con el índice sobre los labios meditando acerca de los misterios de nuestra república que entrará nuevamente en una era de nuevos esplendores, pero por el momento no hay ne-

cesidad de indicar una palabra acerca de esto.

Nos ocuparemos con preferencia de los días grandes que ha formado la Semana Santa, durante la cual se nos ha recordado y descrito la pasión del Redentor del linaje humano. La concurrencia á las festividades religiosas celebradas en ese santo tiempo, no se observó tan numerosa como en algunos años anteriores, pero siempre fué notable por el respeto y la gravedad que demostró en todos los actos públicos dentro y fuera del templo.

Los individuos de la Filarmonía, jóvenes buenos y aprovechados, en su mayor parte, trabajaron bastante bien, contribuyeron igualmente á revestir los actos públicos de la Semana Santa de mayor solemnidad esmerándose en ejecutar lo mejor posible las marchas correspondientes; y si en estas se notaron algunas pequeñas desarmonías ó equivocaciones, ellas se deben á que el señor director enagenado, sin duda, en aquellas circunstancias, ya por la importancia de su puesto ó ya por otros motivos, creyó más bien ser un expositor fanfarrónico ó un comediante de partida, que un artista que dirigía un cuerpo de ejecutantes. Las maneras por demás extravagantes con que hacía las debidas indicaciones y ayudaba con su instrumento la ejecución que se practicaba, demuestran perfectamente la fanfarría del señor director, como si en los años de su profesión no se hubiera visto jamás en el caso de dirigir una filarmonía en procesiones de Semana Santa. Y á propósito, no sólo en lo dicho ha sido censurable la manera de ser del Maestro de la filarmonía, sino también que lo es en el recinto de la escuela, donde á los alumnos se les maltrata, salvo dos ó tres de ellos que tienen para con él marcadas simpatías y viceversa. Pues eso de advertir, reprender y enseñar á los discípulos, empleando términos ásperos y chocantes y hasta echando manos de un bastón para golpearlos ó amenazarlos, serán maneras propias de un mandilón, de un batueco ó de un déspota, pero no de un maestro de filarmonía, sobre todo si se cree ser un filósofo y un caballero á toda prueba. Si no tenemos razón en lo que dejamos escrito, que nos lo digan imparcialmente y con toda franqueza los mismos alumnos de la Filarmonía.

En los pueblos, como en éste, lo mismo que en las ciudades de mayor importancia, los empleados públicos, sobre todo, si son extranjeros deben comprender que les es más ventajoso el gobierno de su esfera social usando de un trato afable y comedido, que no empleando en todo y pa-

ra todo las asperezas y resabios de la mala educación ó de los malos instintos.

No raras veces hemos observado al indicado maestro hacer demostraciones de cariño al dios Baco ignorando talvez que con ello menoscaba en gran parte el carácter de su autoridad respecto de sus alumnos, y convierete en víctimas de su mala lengua á personas que se distinguen aquí por su probidad y buenas costumbres.

UNOS VECINOS.

Naranjo 3 de abril de 1902.

Gacetillas

Telegrama de Liberia

A Redactores de "El Derecho"

Abril 16 de 1902.

Casa de Salvador Santos rodeada por policía y soldados armados del cuartel que me impidieron entrar al establecimiento. Escandaloso es que el cabo Tránsito, el del lance con Manuel Benito, recorre con su rifle al hombro la calle del establecimiento. El escándalo atropella todas la garantías.

JUAN V. BUSTOS.

Un colega

nos avisa que en breve saldrá un nuevo diario redactado por un señor Baena.

Reforma

Dicen que entre las reformas que se proyectan hacer está la de obtener los puestos públicos por oposición, de modo que el que reúna más condiciones, sea el elegido. Esta idea es muy buena porque así se podrá obtener empleados cumplidos y activos.

No sabemos el procedimiento que se seguirá para el examen de oposición, pero nosotros creemos que cada Jefe de oficina debe ser el encargado de señalar el más apto. Así por ejemplo, se presentan en la oficina de la Estadística dos solicitantes, estarán por algunos días ad honorem, y cuando el Director juzgue conviene dará su informe al Ministro del ramo, para que se haga el correspondiente nombramiento.

El distinguido juriscónsul

don José Astúa Aguilar está preparando una conferencia que dará en el Edificio Metálico al "Club de la Juventud."

Pocos conocen en Costa Rica tan á fondo el Derecho Criminal como el Licenciado Astúa, quien además de sus profundos conocimientos, reúne el don de la palabra.

Alguien nos ha dicho que el tema sobre que versará su conferencia es el de la "Pena Capital" y que él es de los que la rechazan.

Protesta

Atenas, abril 14 de 1902.

Sr. D. Rogelio Fernández Güell.
San José.

Muy estimado señor:

Los hechos, según sean ellos, llenan el alma de pesar y de indignación. El escandaloso ataque de que usted fué víctima hace pocos días, es uno de esos.

Sus copartidarios y amigos sabemos protestar enérgicamente de ese cobarde atentado.

Usted no está solo, señor Fernández, á su lado está hoy todo el Partido Republicano, que también, como usted, se siente herido, y también como usted está indignado....!

V. M.

"La Revista"

nos avisa que el número del viernes será dedicado á la memoria del distinguido señor don Florencio Castro. ¡Nada más justo que rendir homenaje á nuestros hombres de mérito!

CABLES

LONDRES, 14.—El despacho de guerra ha recibido el siguiente telegrama de Kitchener fechado ayer en Pretoria: "Se descubrió que el laager de Beyers estaba en Pydnfer. La fuerza al mando de Colin Brander se despachó por distintas vías á fin de impedir la salida por los caminos principales. La marcha tuvo mucho éxito. A las 3 de la tarde del domingo un medio batallón de los yuniskilling capitaneados por el Coronel Murray atacó la entrada de Molits Poort. Nuestra gente avanzó con bizarría posesionándose de la colina situada E. de la Poort. Coronel Murray fué gravemente herido pero está progresando satisfactoriamente. Las otras bajas fueron un oficial muerto y un oficial y 5 de tropa heridos. Avisa el General Jan Hamilton que la columna del Coronel Kekenich fué atacada por los boers la tarde del viernes. Librese un encuentro reñido, el enemigo dejó 44 muertos sobre el campo de batalla, incluido entre estos está el Comandante Potgieter. Resultaron también gran número de heridos y presos. Cayeron también en nuestro poder 2 piezas de artillería y un pom-pom. Por nuestra parte hubo un oficial y 5 muertos y 55 de tropa heridos.

SAN PETERSBURGO, 14.—Avisa un despacho de Kevno, capital del departamento del mismo nombre, que un caserío á 58 millas al N. E. de Vilna, fué atacado por una partida de salteadores de camino. Una familia de judíos que hizo resistencia á los malhechores fué aniquilada á culatazos.

LONDRES, 14.—En la cámara de los comunes esta tarde, sir Michael Hycks Beach, manifestó que el año no ha sido demasiado próspero para la nación, pero que á pesar de los grandes gastos ocasionados por la guerra, el país se encontraba en una posición financiera excelente, no obstante que millares de hombres estaban fuera de sus legítimas faenas á consecuencia de la guerra. Las entradas del fisco no han sufrido ninguna disminución.

La expresión de los ojos

No hay ojos expresivos. La expresión de los ojos está realmente en los párpados, pues aquellos de por sí, y aisladamente, tienen la misma expresión que si fueran de mármol, digan lo que quieran los enamorados y los poetas.

Un oculista eminente dice:

"Obsérvese y se verá que tengo razón al decir que los ojos carecen de expresión. Si por un ruido se me llama la atención hacia un objeto, mis párpados superiores se levantarán un poco, pero los ojos no se alterarán en nada. Si la sorpresa es causada por interrupción continúa, los levantaré un poco más y quizás levantaré la piel de la frente, incluso las cejas, pero los ojos continuarán lo mismo que antes.

"Cuando nos asombramos, abrimos desmesuradamente los ojos, pero sin arrugar la frente, y sin que el globo exprese nada.

"Obsérvese la cara de una persona que ríe y se verá que los párpados inferiores se levantan y hacen los ojos más largos y más estrechos. Los párpados inferiores no tienen músculos propios y se mueven por la contracción de los músculos abyacentes cuando uno se ríe. Esta es la razón por la cual las personas que se ríen mucho tienen una porción de arrugas en los extremos de los ojos.

La expresión de una persona meditabunda se produce dejando caer el párpado superior; algunas personas lo bajan tanto, que casi no se ve la pupila; el párpado inferior permanece estacionario y lo mismo le sucede al ojo.

Si la meditación es sobre un asunto molesto para el que piensa, la expresión es muy distinta; los párpados se contraen y las cejas se unen y se bajan.

Hay también expresiones emocionales, como la de ira; los ojos en vez de cerrarse se abren desmesuradamente y las cejas se unen.

Al expresar tristeza, los párpados superiores descienden hasta la mitad del camino y el repliegue de la piel se une allí dando

al párpado un aspecto de pesadez.

Pero en ninguno de estos casos sufre el ojo alteración. Todo lo más que puede hacer una persona muy nerviosa es, en momentos de gran emoción, contraer ó dilatar su pupila."

Deberes del ciudadano

En países democráticos el voto popular, que es en un principio la fuente de todo poder, no puede tener su autoridad soberana, indiscutible, sino á condición de ser ejercido en toda su plenitud, con la lealtad y sinceridad absolutas, fuera de toda clase de sospechas.

El derecho de sufragio acordado á todos los ciudadanos aptos, no puede razonablemente ser considerado como un derecho político, del que hacen ó no uso según su fantasía, sino como un deber cívico estricto, del cual no es permitido exonerarse. Por consiguiente es necesario,—en atención al modo con que se efectúan las elecciones en ciertos países hispano-americanos—declarar á la abstención, es decir, á la indiferencia de los electores, cuya intevención sin el escrutino podría tener influencia decisiva y ciertamente bien hechora.

La propaganda de estas ideas, la prédica de estas obligaciones, halas emprendido en Francia la *Liga del sufragio universal*.

Quizá no falta quien diga que no es noble, patriótico, fecundo, acometer esa empresa, del demonio de la política, en vísperas de la gran consulta popular cuyas consecuencias serán decisivas para el porvenir de la República francesa.

Así lo han comprendido sus valientes promotores, que se abstienen de recomendar ninguna política, ningunos hombres. Sin alzar bandera alguna, dice simplemente á los electores: tenéis el derecho y la obligación de votar: preciso es que cumpláis vuestro deber."

Pero no es esto todo. Hay una cosa no menos necesaria, que consiste en preservar el sufragio universal del dolo y fraude, de la sofisticación que le quita toda sinceridad, de la que desgraciadamente se ha palpado tristes ejemplos en las regiones del Mediodía de Francia.

La *Liga del sufragio universal* está naturalmente designada para atender á esta necesidad tan imperiosa como saludable, y abriga la convicción de que en todos los caminos encontrarán colaboradores en los buenos ciudadanos. Ojalá resulte así!

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Oftrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canallas.



DE VENTA: SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABARROTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA Y LA GRAN VÍA
CARRIZO, Herrero Hermanos, HEREDIA. Herrero Hermanos, ALAJUELA. Pulpería de Nieto, PUNTARENAS. LA MASCOTA. Y en las principales pulperías

Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.
A precios mucho más convenientes que la extranjera, á pesar de ser la nuestra más meritoria, véndese al por mayor y al detall en casi todos los establecimientos de San José y provincias y en la Fábrica, calle 22 sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000
Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS

Contra la Crisis.

Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo, á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, potreros y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación.

Para pormenores en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con

Miguel Molina M.

Santo Domingo de San Mateo, Abril 5 de 1902.

AVISO

El infrascrito José Salazar F. de Vega se ha establecido en la 8ª avenida, 150 varas al Este del Seminario, en el antiguo local que ocupó don Pantaleón Fonseca, con su taller, donde tiene el honor de ofrecer sus servicios en arreglar, limpiar y teñir ropa, tanto de hombre como de señora.

Garantiza los trabajos que tengan á bien confiarle y promete prontitud, esmero y baratura en dichos oficios é irá á domicilio á recibir órdenes.

Librería de Padrón y Pujol

Diccionario de la Lengua Castellana, por la Real Academia Española, última edición, 1 tomo pasta. 16 00
Diccionario de la Lengua Castellana, compuesto por E. Zerolo, M. de Toro y Gómez y E. Isaza, 1 tomo pasta. 10 00
Diccionario Castellano Enciclopédico Ilustrado, por Campano, última edición, 1 tomo pasta 4 00
Diccionario razonado de Legislación y Jurisprudencia, por Joaquín Escriche, 1 tomo pasta. 16 00
Atlas Geográfico Universal, contiene 50 mapas trazados con arreglo á las actuales divisiones políticas, un cuadro de banderas nacionales y una noticia geográfica estadística, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta 10 00

Atlas Geográfico Elemental, compónese de 60 mapas y un índice alfabético de unos 5,000 nombres, por Elías Zerolo, 1 tomo pasta. 2 00
Método completo de piano, compuesto por José Aranguren, 1 tomo pasta. 13 50
Divina Comedia, por Dante Alighieri, versión Castellana de Enrique de Montalbán, 1 tomo pasta. 6 00
Misterios de París, novela por Eugenio Sue, 2 tomos lujosamente encuadernados. 16 00
Teneduría de Libros, por D. Francisco Castaños, 1 tomo pasta 4 00
Teneduría de Libros, por Emilio Seijas, 1 tomo pasta. 3 50
Derecho Constitucional, por Florentino González, 1 tomo pasta. 6 50

LA BICICLETA

Llegó el famoso vino de marañón de la cosecha de este año, de mejor calidad que el de años anteriores.

En el mismo establecimiento se venden ejes y ruedas para carretas, semilla muy fresca de zacate de guinea y gengibrillo, una máquina de entaponar, dos urnas, una niquelada, un mostrador y estantes, todo á precios sumamente bajos.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigo en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AVISO

PEDRO MUÑOZ ha abierto nuevamente su Barbería frente al Almacén de los señores Troyo y C. donde se ofrece á todos los que soliciten un esmerado servicio en su ramo á los siguientes precios:

Un corte de pelo 25 ctms.
Una afeitada 25 ..
Un champú 25 ..

AL COMERCIO

é industria costarricenses

Persona caracterizada, con limpios antecedentes y larga práctica en Contabilidad, solicita ocupación en su profesión de Teneduría de Libros, cálculos, inventarios y liquidaciones, ya sea en una ó en varias casas, por precio módico y garantizando sus trabajos.

INFORMARÁN: don Eduardo Maroto, en el Almacén de Mata ó don Rafael Vargas R. frente al Cometa.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas.

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa. Informa esta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO

DE HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.

ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO DE BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es además bien tolerada y asimilada por los estómagos más delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el día descubierto cura las enfermedades antedichas, especialmente la Externación en los niños y la Tisis, como la EMULSION de SCOTT.



EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y BOTICAS.
SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

SE DESEA VENDER

Cinco pavos reales entre ellos una hembra, todos jóvenes.
Dirijirse á don Eulogio Fonseca en Santo Domingo.

Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botica de Villeta. Acaba de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, camisas, cuellos, corbatas, camisetas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, sacos de alpaca, medias de algodón y de lana, camisones de día y noche para señoras, corseos varias clases, colchas, frascadas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorras para niños, fluses para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varios tamaños, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botines y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar.

Gran surtido de driles de todas clases y csimires que valen ₡ 3-00 se dan á ₡ 2-25
No olvidarse de hacer una visita

Al Bazar Oriental